
Fraktion FUCHS in der Gemeindevertretung Mühltal 
 

Die Fraktion FUCHS in der Gemeindevertretung Mühltal bringt zur Behandlung in der 

Sitzung am 12./13. Juli 2016 unter dem Arbeitstitel 
 

Entlastung für Vereine, die Jugendarbeit betreiben 
 

folgenden 

Änderungsantrag 

zu Drucksache 48/2016 ein: 
 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Mühltal beschließt, dem Gemeindevorstand der 

Gemeinde Mühltal eine Änderung des der Drucksache zugrunde liegenden Notarvertrages 

aufzugeben. Die Absätze 4 bis 7 des § 5 des Notarvertrages werden gestrichen. 
 

Begründung 
 

Problem: 
 

Die Förderung von Kindern und Jugendlichen ist eine zentrale gesamtgesellschaftliche 

Aufgabe. Viele Kommunen stellen beträchtliche Haushaltsmittel zur Verfügung, um diesem 

Auftrag gerecht zu werden. In Mühltal wird ein großer Teil insbesondere der Jugendarbeit in 

den Vereinen geleistet. Dabei stoßen die Ehrenamtlichen oft an die Grenzen ihrer Leistungs-

fähigkeit. Weitere Belastungen etwa durch sachlichen oder finanziellen Einsatz sind nicht 

möglich. Zugleich erfordert es viel Bürokratie auf Seiten von Gemeinde und Sportvereinen, 

um etwa Platzpflege, die durch die Gemeinde betrieben wird, mit den Vereinen abzurechnen. 
 

Lösung: 
 

Die Gemeinde erfüllt die ihr obliegende Verantwortung zur Förderung insbesondere von 

Jugendlichen dadurch, daß sie die Vereine, die Jugendarbeit betreiben, unbürokratisch 

unterstützt. Die Übernahme der Platzpflege von Sportvereinen ohne komplizierte 

Abrechnungsverfahren ist eine naheliegende Möglichkeit, um die Sportvereine mit sachlichen 

Mitteln, etwa Rasentraktoren, die die Gemeinde ohnehin hat, sinnvoll zu unterstützen. 

Zugleich entfällt dadurch die ansonsten beide Seiten belastende Abrechnungsbürokratie. 
 

Kosten: 
 

Der Gemeinde Mühltal entstehen zwar Kosten, die aber durch konsequente Ausnutzung 

bereits vorliegender Sparvorschläge deutlich überkompensiert werden. Das sich aus diesen 

Sparmöglichkeiten ergebende Potential übersteigt den Bedarf für die Platzpflege auch anderer 

Sportvereine um ein Vielfaches. Überdies entfallen die Kosten für die Abrechnungsbürokratie. 
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